

Hoy, en el día internacional de voluntariado, agradecemos la labor que realizan las personas voluntarias y las entidades de voluntariado, que ofrecen su tiempo e ilusión para hacer posible una vida digna para todas las personas, especialmente para aquellas más desfavorecidas y vulnerables.

Este día, de forma especial, las universidades públicas andaluzas reiteramos nuestro compromiso con la sociedad en la preparación de profesionales competentes, así como de ciudadanos/as críticos/as y comprometidos/as con la reducción de las desigualdades y la promoción de los valores de respeto, solidaridad y justicia social. La etapa universitaria representa un momento crucial para desarrollar competencias y habilidades, y adquirir actitudes y valores que les permitirán a los y las profesionales del mañana entender y saber actuar ante las desigualdades y tener un rol activo y comprometido con la sociedad. Asimismo, la labor que desarrolla el personal de la universidad y los espacios que la conforman son esenciales en el diseño y ejecución de procesos de enseñanza y aprendizaje que respondan a los desafíos que afrontan actualmente las sociedades.

En el año 2001, el documento Universidad: Compromiso Social y Voluntariado aprobado por la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas declara que “la Universidad debe asumir un papel protagonista en los procesos de desarrollo humano, explorando y llevando a la práctica nuevas estrategias destinadas a conseguir una sociedad más justa y participativa a través del voluntariado, la cooperación y el trabajo del tercer sector”.

Las universidades somos conscientes de nuestro papel y responsabilidad en la generación, difusión y promoción de un modelo de desarrollo humano sostenible basado en la lucha contra la pobreza, la desigualdad y los problemas medioambientales, siendo actor clave en la consecución de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y los 17 objetivos de desarrollo que la definen.

Conscientes de dicha responsabilidad, las universidades continuamos promoviendo el voluntariado desde hace más de 20 años, y de manera especial a través de nuestras estructuras de cooperación y compromiso social, formación y sensibilización, así como las redes y alianzas con el tejido asociativo y la administración pública.

El voluntariado es una experiencia única que permite a la persona experimentar su capacidad de transformar la realidad y comprometerse con un modelo de desarrollo humano, sostenible e inclusivo

A través de la lectura de este manifiesto, común de todas las universidades públicas andaluzas, queremos dar un cálido reconocimiento a las personas voluntarias de la comunidad universitaria (estudiantes, personal técnico, de gestión y de administración y servicios, docente o investigador) que siguen apostando con su esfuerzo y dedicación por mejorar la vida de las personas y configurar una sociedad justa, solidaria y sostenible.